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Kamenz, den 14.07.2023 

wegen:  Bahnlinie DB Regio S8 Kamenz – Dresden des VVO 

hier: Das Reisen mit der Bahnlinie S8 darf kein Glücksspiel oder Abenteuertrip sein! Besteht 

auch aufgrund der Technik eine Gefahr für Reisende? 

       

Antrag 

 

1. Die Fraktion Die Linke im Kamenzer Stadtrat beantragt, in der nächsten ordentlichen Sitzung des 

Stadtrates den Tagesordnungspunkt „Bahnlinie S8“ auf die Tagesordnung zu setzen.  

 

2. Zum Tagesordnungspunkt sollen die zuständigen Vertreter der Deutschen Bahn und des VVO gela-

den werden, um mit diesen über Ursachen, Konsequenzen und Abhilfen der derzeitigen mehr als un-

befriedigenden Situation auf der Linie S8 (Kamenz – Dresden) zu sprechen. Dabei soll auch erörtert 

werden, ob die eingesetzte Technik zu einer Gefährdung der Fahrgäste führt.  

 

Begründung: 

 

Seit geraumer Zeit hat die Deutsche Bahn AG die Bahnstrecke zwischen Kamenz und Dresden übernommen 

und führt hier den öffentlichen Schienennahverkehr für den VVO durch.  

Die Bahnstrecke hat schon immer herausragende Bedeutung für Berufspendler/-innen, Schüler/-innen und 

Auszubildende, die auf diese Verbindung angewiesen sind. Hunderte von Menschen pendeln täglich auf die-

ser Strecke, um zu ihren Arbeitsplätzen oder zur Schule zu gelangen. Ebenso finden sich zahlreiche Touristen 

auf dieser Strecke. Deshalb hat diese Bahnverbindung eine herausragende Funktion für die Wirtschaft und 

den Tourismus in der Stadt.   

Umso erfreulicher war die Ankündigung des VVO und der DB AG, dass diese Strecke zukünftig zur Haupt-

verkehrszeit im Halbstundentakt bedient wird.  

Es kann daher nicht hingenommen werden, dass das Nutzen dieser Bahnlinie zunehmend den Charakter einer 

Abenteuerfahrt hat. Bereits in den vergangenen Monaten berichtete die Sächsische Zeitung über Evakuierun-

gen auf der Bahnstrecke, umgeleitete Züge, Züge, die nur bis Pulsnitz fahren oder gänzlich ausfielen. Dies 
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wurde durch die Verantwortlichen der Deutschen Bahn und dem VVO auf verschieden Kanälen mit dem Aus-

fall von Technik oder Personalmangel begründet.  

Hierbei handelt es sich mittlerweile um keine Einzelfälle mehr.  

Bei Facebook hat sich z.B. die Gruppe „S8 Kamenz<-->Dresden Pendler“ gegründet. Dort finden sich über 

540 Mitglieder, die sich regelmäßig über Ausfälle sowie Verspätungen unterrichten und beklagen.  

Wir haben am 01.07.2023 dort eine (nicht repräsentative) Umfrage zur Zufriedenheit mit der Bahnlinie S8 

gestartet, an der immerhin 131 Personen teilnahmen (siehe Grafik unten). Im Ergebnis sind derzeit 68% (90) 

der Befragten unzufrieden und sogar 6 % (9) sehr unzufrieden. Immerhin gaben 20 % (27) der Befragten an, 

dass sie zumindest „Geht so“ zufrieden sind. Mit anderen Worten: Über 2/3 der Befragten sind nicht oder sehr 

unzufrieden mit der Zuverlässigkeit der Bahn auf dieser Linie.  

Einen qualitativen Einblick geben dann aber die 27 Kommentar unter der Umfrage, von denen einzelne ano-

nymisiert diesem Antrag angehangen sind. Die Kommentare decken sich mit zahlreichen Gesprächen, die wir 

mit Reisenden auf dieser Linie geführt haben.  

Die Verantwortlichen der DB AG und des VVO werden auch zu fragen sein, warum hier alte sowie störanfäl-

lige Technik eingesetzt wird. Zu klären ist die Frage, ob und wie überhaupt noch ausgeschlossen werden 

kann, ob die eingesetzte Technik zu einer Gefährdung der Fahrgäste führt.  

Auch wenn in den letzten Tagen leichte Verbesserungen zu verzeichnen sind, besteht dringender Handlungs-

bedarf, der nur in einem gemeinsamen Gespräch mit den Verantwortlichen erörtert werden kann. Wir regen 

deshalb auch an, diesen Tagesordnungspunkt gesondert im Mitteilungsblatt zu veröffentlichen und Pendler/-

innen gezielt zu diesem Punkt einzuladen.  

So können sich die Stadträte einen Eindruck vom „Abenteuer“ Bahnlinie S8 aus erster Hand verschaffen.     

 

Quellen:  

Sächsische Zeitung: 

„Hunderte Beschwerden zur S-Bahn Dresden–Kamenz“ vom 25.05.2023 (https://www.saechsische.de/wirtschaft/hunderte-

beschwerden-zur-s-bahn-dresden-kamenz-5862772-plus.html) 

„Ärger mit S-Bahn-Verkehr zwischen Kamenz und Dresden spitzt sich zu“ vom 15.06.2023 

(https://www.saechsische.de/kamenz/verkehr-baustellen-kamenz/kamenz-dresden-s-bahn-s8-aerger-defekte-technik-verspaetungen-

5872022-plus.html?fbclid=IwAR1AE0e8qGIAsvtiZdkZ3IrHBcY8bRNkmNeAAwOEgN36ZCn6kRHnTotHhSU) 

„Havarie auf Kamenzer Bahnstrecke: 110 Leute sitzen zwei Stunden fest“ vom 13.04.2023 

(https://www.saechsische.de/kamenz/erneut-bleibt-s-bahnzug-auf-kamenzer-strecke-stehen-5845618-

plus.html?fbclid=IwAR3tPc_Bw92SRylp3a5Ls4jLbmxsDlxcbbH38ixqBUHBNKD1sc-cQRc4Vmk) 

„Pulsnitz: Zug bleibt auf freier Strecke stehen, Passagiere müssen umsteigen“ vom 30.03.2023 

(https://www.saechsische.de/kamenz/kamenz-steina-zug-stehen-geblieben-evakuiert-feuerwehr-rettungsdienst-5840963-

plus.html?fbclid=IwAR076XrygJktz43dcu3MmSG-iHrOa4jXpYFqsRO2dKwMow9n_C3myOFCoHM ) 

 

Radio Lausitz: 

„Weitere Streckenkürzungen wegen Personalmangel bei der Bahn“ vom 22.09.2022 (https://www.radiolausitz.de/beitrag/weitere-

streckenkuerzungen-wegen-personalmangel-bei-der-bahn-738909/) 

 

Facebook: 

Gruppe: S8 Kamenz<-->Dresden Pendler (https://www.facebook.com/groups/666438581733280) 

Umfrage mit Kommentaren:  Stand 14.07.2023 

(https://www.facebook.com/groups/666438581733280/permalink/811067813937022/ )  
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Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Alex Theile   Thomas Lieberwirth  Jens Fichte  Volker Johne  

(Fraktionsvorsitzender)  (stellv. Fraktionsvorsitzender) 

 


